

Fecha: 13-06-2025
 Medio: Diario VI Región
 Supl.: Diario VI Región
 Tipo: Noticia general
 Título: Minvu constata avances de programa para pequeñas localidades en Apalta

Pág. : 10
 Cm2: 552,4
 VPE: \$ 1.104.751

Tiraje: 4.000
 Lectoría: 12.000
 Favorabilidad: No Definida

Santa Cruz

Minvu constata avances de programa para pequeñas localidades en Apalta

La visita permitió verificar en terreno el impacto de las obras y proyectos sociales que transforman esta localidad rural, destacando la participación comunitaria y la recuperación de espacios con identidad local.

Apalta, Santa Cruz, fue una de las localidades seleccionadas en 2021 por el Programa para Pequeñas Localidades (PPL), y hoy ya muestra resultados concretos en materia de infraestructura, equipamiento y cohesión social. El Seremi de Vivienda y Urbanismo, Luis Barboza, llegó hasta el sector para supervisar en terreno los avances del programa y dialogar con vecinos, dirigentes y el equipo territorial a cargo de la ejecución.

“Recorrimos junto al equipo territorial y vecinos los avances de los proyectos vinculados al programa. Todo marcha según lo planificado, definiendo en conjunto con la comunidad dónde invertir, qué obras ejecutar y qué iniciativas sociales impulsar, siempre en diálogo con quienes participan activamente del proceso”, sostuvo el seremi.

Añadió que “me sorprendió gratamente que buena parte del plan maestro esté orientado a fortalecer lo cultural y deportivo, como la formación del club de bocceas. También destacamos el diseño de sedes vecinales elevadas a metro y medio del suelo, una medida pensada en la adaptación al cambio climático, muy presente en la conciencia de la comunidad tras las inundaciones vividas en años anteriores”, agregó Barboza.

Uno de los elementos más distintivos del Plan de Desarrollo Local aprobado para Apalta es la apuesta por la identidad cultural y deportiva, reflejada en la creación de un club de bochas que ha ganado reconocimiento local. “Me llamó mucho la atención que gran parte del plan maestro se basa en potenciar los aspectos culturales y deportivos, como es el caso de la creación del club

deportivo de bochas. Además, se han diseñado sedes vecinales que tienen la particularidad de estar elevadas un metro y medio del suelo para evitar inundaciones, ya que la ciudadanía tiene mucha conciencia de lo que es el cambio climático después de las experiencias de inundaciones en años anteriores”, agregó Barboza.

El programa ha avanzado con obras como el Espacio Multiuso de Villa El Cóndor, actualmente adjudicado, y el Centro de Emergencia de Villa Alegre, en etapa de diseño. A ellas se suman iniciativas proyectadas como la señalética local, una losa multiuso y un proyecto de luminarias para el sector. En paralelo, la comunidad ha sido protagonista de una cartera de proyectos sociales que fortalecen el arraigo y la participación: desde actividades de inclusión y cultura, hasta la creación del futuro “Museo de Garitas”.

Desde el municipio de Santa Cruz, la encargada de Seplan, Katherine Fritis, enfatizó el carácter colaborativo del programa: “Desde el municipio coordinamos con los equipos territoriales para implementar el programa conforme a lo acordado con la comunidad. Apalta es una localidad rural con escaso equipamiento, por eso hemos impulsado en conjunto proyectos que respondan a las verdaderas



necesidades del territorio”.

Entre las voces del territorio, Yolanda Sanfurgo, capitana de la Tercera Compañía de Bomberos de Apalta, valoró el enfoque en seguridad: “Sacamos un proyecto para el mejoramiento de áreas verdes, siendo el más importante el de las luminarias, por motivos de seguridad”.

La dimensión deportiva ha sido uno de los grandes motores de cohesión. Paulina Vidal, integrante del equipo de bocceas de Apalta, comentó que “comenzamos con 8 integrantes y ya tenemos más de 16. Hemos participado en varios campeonatos y ganamos el que se llevó a cabo en Isla del Guindo”.

En esta misma línea, el coordinador social del programa en Apalta, Patricio Tobar, indicó que “hemos impulsado aspectos deportivos y culturales en nuestro trabajo con la comunidad, mostrando así todo el potencial que tiene

esta localidad”.

El PPL en Apalta contempla una inversión total superior a los 1.200 millones de pesos en obras físicas, además de 29 millones para iniciativas sociales y 340 millones más gestionados como parte de una cartera multisectorial. La etapa actual se centra en el desarrollo de proyectos adjudicados y el inicio de nuevas ejecuciones previstas para el segundo semestre de 2025 y 2026.

Finalmente, desde Minvu O'Higgins se informó que ya está abierto el proceso de postulación 2025 al Programa para Pequeñas Localidades. Las municipalidades interesadas podrán postular hasta el viernes 27 de junio, presentando sus propuestas conforme a la Resolución Exenta N°700. Toda la información se encuentra disponible a través de las SECPLAN municipales y en la Oficina de Partes de la SEREMI, en Rancagua.

